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CORRIGENDA

“No ATO ME ADM 030/2025, publicado no 
Jornal Diário de Petrópolis, órgão oficial 
desta Casa Legislativa, em 18/02/2025, 
onde se lê: “ATO ME ADM 030/2025”, 
leia-se: ATO ME ADM 082/2025”.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, 18 de fevereiro de 
2025.

Junior Coruja
Presidente

CORRIGENDA

“No ATO ME ADM 081/2025, publicado no 
Jornal Diário de Petrópolis, Órgão oficial 
desta Casa Legislativa, em 13/02/2025, 
onde se lê: “matrícula 1958.058/25”, leia-
-se: ” matrícula 1928.058/25.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 13 de fevereiro 
de 2025.

Junior Coruja
Presidente

ATO ME ADM 083/2025

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- EXONERAR, A PEDIDO, do cargo 
de provimento em comissão de Assisten-
te de Apoio às Comissões, símbolo CC-4, 
Isadora Sant´Anna Gagliardi Leite, ma-
trícula 1937.069/25, conforme processo 
protocolado sob nº 237/2025
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 17 de fevereiro de 2025.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 18 de fevereiro 
de 2025.

Junior Coruja
Presidente

Marquinhos Almeida
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Thiago Damaceno
1º Secretário

Profª Lívia
2º Secretário

ATO ME ADM 084/2025

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupa-
rem os cargos de provimento em comis-
são de: Coordenador Geral de Gabinete 
de Vereador, símbolo CC-E: Patrícia 
Sant´Anna Gagliardi Leite; Chefe de Ga-
binete de Vereador, símbolo CC-1: Re-
beca Vogel Lundgren Bastos; Assessor 
Especial, símbolo CC-2: Caroline Soares 
da Silva; Assessor Parlamentar, símbolo 
CC-3:Teresa Elizabeth Freitas da Rocha; 
Assistente Parlamentar, símbolo CC-4: 
Eva Isabel Ana da Fonseca Tórtora e 
Assistente Parlamentar, símbolo CC-4: 
Cínthia Azevedo de Araujo. Conforme 
processo protocolado sob o nº 235/2025 
pelo gabinete da vereadora Gilda Beatriz.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, 18 de fevereiro de 
2025.

Junior Coruja
Presidente

Marquinhos Almeida
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Thiago Damaceno
1º Secretário

Profª Lívia
2º Secretário

ATO ME ADM 085/2025

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupar 
o cargo de provimento em comissão de 

Assistente de Apoio às Comissões, sím-
bolo CC-4: Renata Chaves Lopes Oliveira 
Cargo vaga em função do ATO ME ADM 
083/2025, conforme processo protocola-
do sob o nº 237/2025.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, 18 de fevereiro de 
2025.

Junior Coruja
Presidente

Marquinhos Almeida
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Thiago Damaceno
1º Secretário

Profª Lívia
2º Secretário

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JÚNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 028 DE 18 de feverei-
ro de 2025
CRIA A FRENTE PARLAMENTAR DO 
FOMENTO AO TURISMO NO MUNICÍ-
PIO DE PETRÓPOLIS.
Art. 1º. Fica instituída, no âmbito da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, a “FREN-
TE PARLAMENTAR DO FOMENTO AO 
TURISMO NO MUNICÍPIO DE PETRÓ-
POLIS “ em caráter temporário e se extin-
guirá com o término da atual legislatura.
Art. 2º. A Frente Parlamentar do Fomento 
ao Turismo no Município de Petrópolis, 
sem prejuízos de outras atribuições de-
correntes de sua natureza institucional, 
tem por objetivo:
I - ratificar o mapeamento dos pontos turís-
ticos do município e realizar discussões 
sobre os mesmos e ainda, incentivar im-
plementação de novos pontos turísticos;
II - fomentar o turismo na cidade de Pe-
trópolis através de reuniões, fóruns, de-
bates etc; 
III - promover a melhoria da qualidade 
dos serviços turísticos prestados no mu-
nicípio; 
IV- acompanhar a execução de políticas 
públicas que versam sobre o tema;
V - promover reuniões com o poder exe-
cutivo, Secretaria do Desenvolvimento 
Econômico, Secretaria da Agricultura e 
Meio Ambiente, Secretaria da Cultura e 
outras que se façam necessárias, para 
tratar sobre o desenvolvimento e avan-
ço do turismo no município; VI - solicitar 
estudos e informações sobre o tema a 
instituições públicas, privadas e ao poder 
executivo quando necessário;
VII - conscientizar os Órgãos Públicos e 
a população sobre importância da preser-
vação dos pontos turísticos naturais do 
município de Petrópolis. 
Art. 3º. A Frente Parlamentar poderá ser 
composta por até 3 (três) vereadores, 
sendo o presidente e coordenador dos 
trabalhos o vereador autor desta propo-
situra, e os demais denominados secre-
tários.
§ 1º. Os vereadores secretários poderão 
participar por livre adesão.
§ 2º. A adesão será formalizada em termo 
próprio e encaminhada ao Presidente da 
Câmara em até 30 (trinta) dias da data da 
publicação desta resolução.
§ 3º. Caso tenha mais de 2 (duas) inscri-
ções será efetuado sorteio.
§ 4º. Não havendo adesão à Frente Par-
lamentar ela será conduzida pelo presi-
dente.
§ 5º. A desistência dos secretários poderá 
ser feita a qualquer momento, com oficio 
endereçado ao presidente, sem prejuízo 
ao funcionamento da Frente Parlamentar.
§ 6º. Havendo necessidade de alteração 
nesta resolução o presidente da Frente 
Parlamentar fará requerimento ao Presi-
dente da Casa que poderá alterar através 
de ato da presidência.
Art. 4º. Serão produzidos, anualmente, 
relatórios das ações e atividades realiza-
das pela Frente Parlamentar.
Art. 5º. No término da Frente Parlamentar 
serão apresentadas as conclusões junta-
mente com os relatórios anuais.
Art. 6º. A Frente Parlamentar poderá fazer 
parcerias com órgãos públicos e priva-
dos, autarquias, fundações, associações, 
conselhos entre outras.
Art. 7º. As despesas decorrentes com a 
execução desta Resolução, correrão por 
conta das dotações orçamentárias pró-
prias.
Art. 8º. Esta Resolução entrará em vigor 
na data de sua publicação. 
Art. 9º. Revogam-se as disposições em 
contrário.

Gabinete da Presidência da Câmara 
Municipal de Petrópolis, 18 de fevereiro 

de 2025.
JUNIOR CORUJA

PRESIDENTE

Projeto: CMP 0794/2023
Autoria: DUDU

EDITAL DIV. Nº 01/2025

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e o Presidente da Comissão 
de Defesa da Saúde, em cumprimento 
ao parágrafo 5º do artigo 36 da Lei Com-
plementar nº 141/2012 e de acordo com 
o Processo ADM Nº 210/2025, COMUNI-
CAM que será realizada a Audiência Pú-
blica para a demonstração e avaliação do 
Relatório da Saúde referente ao Terceiro 
Quadrimestre de 2024, pelo Poder Exe-
cutivo Municipal, no dia 27 de fevereiro de 
2025, às 18h30min, no Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, conforme 
estabelece a Resolução n° 88/2016. 
Informamos ainda que a mesma será 
transmitida, em tempo real, através da 
página na internet da Câmara Municipal 
de Petrópolis, suas mídias sociais, além 
do canal 98.

Petrópolis, 13 de fevereiro de 2025.
Júnior Coruja

Presidente
Dr. Aloisio Barbosa 

Presidente da Comissão de Defesa da 
Saúde

EDITAL DIV. Nº 02/2025

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Finanças e 
Orçamento, no intuito de ampliar a par-
ticipação popular e promover a transpa-
rência na gestão fiscal e,de acordo com 
o Processo ADM. Nº 223/2025, COMUNI-
CAM que será realizada a Audiência Pú-
blica para a apresentação do Relatório de 
Gestão Fiscal do Terceiro Quadrimestre 
de 2024, pelo Poder Executivo, conforme 
estabelece a Resolução n° 88/2016, no 
dia 27 de fevereiro de 2025, às 13h, no 
Plenário da Câmara Municipal de Petró-
polis, nos termos do parágrafo 4°, do arti-
go 9º da Lei Complementar nº 101/2000.
Informamos ainda que a mesma será 
transmitida, em tempo real, através da 
página na internet da Câmara Municipal 
de Petrópolis, suas mídias sociais, além 
do canal 98.

Petrópolis, 17 de fevereiro de 2025.
Júnior Coruja

Presidente
Tiago Leite 

Presidente da Comissão de Finanças e 
Orçamento

ATA DA 13ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2025

Aos treze dias do mês de fevereiro do ano 
de dois mil e vinte e cinco, centésimo oc-
togésimo primeiro ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
ás quatorze e cinquenta minutos, o Vere-
ador Thiago Damaceno declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou o 
Vereador Léo França que realizasse a 
leitura da ata anterior e do expediente. 
Realizada a leitura da ata anterior, esta 
resta aprovada. EXPEDIENTE: Indicação 
nº: 2820/2025 do Vereador Marquinhos 
Almeida; 2771 e 2775/2025 do Vereador 
Gil Magno; Indicação nº: 2728 e 
2731/2025 do Vereador Dudu;  Indicação 
nº: 2784, 2786, 2788, 2790, 2791, 2793, 
2794, 2796, 2799, 2810, 2815, 2818, 
2828 e 2829/2025 do Vereador Wesley 
Barreto; Indicação nº: 2773, 2776, 2789, 
2798, 2819, 2821, 2823, 2824 a 2827, 
2830, 2823, 2839 e 2841/2025 do Verea-
dor Júnior Coruja; Indicação nº: 2772 e 
2774/2025 do Vereador Tiago Leite; Indi-
cação nº: 2800, 2802 a 2805, 2808 e 
2812/2025 da Vereadora Professora Lí-
via; Indicação nº: 2725, 2726, 2727, 
2729, 2730, 2732, 2744, 2763, 2764, 
2765, 2766, 2767, 2769, 2770, 2787, 
2833, 2842 e 2843/2025 do Vereador 
Henrique Laranja;  Indicação nº: 2722, 
2752, 2756, 2758, 2792 e 2813/2025 do 
Vereador Junior Paixão;  Indicação nº: 
2733, 2734, 2735, 2738, 2745, 2846 e 
2849/2025 do Vereador Dr. Aloísio; Indi-
cação nº: 2739, 2741, 2742, 2743, 2746, 
2747, 2751, 2754, 2755, 2757, 2759, 
2761, 2762, 2795, 2797, 2806, 2807, 
2814, 2816, 2822, 2831, 2844, 2847, 
2848 e 2850/2025 do Vereador Léo Fran-
ça;  Indicação nº: 2749, 2811, 2834 e 
2837 do Vereador Thiago Damaceno; 
Terminada a leitura do EXPEDIENTE, o 
Senhor Presidente, passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) LÉO FRANÇA, PSB 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Iniciou sua 
fala expressando revolta pelos aconteci-
mentos recentes na cidade. Destacou 
sua postura durante a legislatura anterior, 
onde exerceu a liderança do governo com 
respeito e seriedade, sempre tratando os 

vereadores com respeito. Criticou o Go-
verno atual, mencionando que, após 40 
dias, o governo começou a perseguir os 
Vereadores e dificultar o acesso à admi-
nistração. Recordou a luta pela demoli-
ção do muro na Cidade Nova, que, ape-
sar de ser uma conquista, não impediu 
que a comunidade ficasse sem abrigos 
de ônibus, o que considerou uma covar-
dia. Afirmou que nada de concreto será 
feito pelo Prefeito e o Secretário de Go-
verno em Brasília, e criticou a criação de 
uma crise fictícia de coleta de lixo. Sobre 
a crise do lixo, alegou que empresários 
financiaram a crise e bancaram Vereado-
res na Câmara, sem que ninguém tivesse 
coragem de falar a verdade. Mencionou 
um Vereador que abandonou seu cargo 
com medo de ser condenado e perder o 
mandato, e falou sobre um Vereador que 
usava seu gabinete de forma indevida, 
prendendo cachorros durante o final de 
semana, o que, segundo, constitui quebra 
de decoro.  Pediu a criação de um conse-
lho de ética na câmara e anunciou que 
representaria no Ministério Público para 
pedir a saída de um Vereador. Criticou a 
vereadora Gilda Beatriz, alegando que 
ela usou sua Secretaria Pública para ata-
car outros Vereadores e abandonou seus 
funcionários. Anunciou que faria um re-
querimento de informação para investigar 
os assessores da vereadora que ficaram 
na câmara e que deveriam ser enviados 
de volta à Prefeitura. Em relação à Gilda 
Beatriz, afirmou que ela estava mais pre-
ocupada com as redes sociais do que 
com as questões reais da cidade. Defen-
deu o Vereador Henrique Laranja, desta-
cando que ele tem trabalhado de forma 
séria e respeitosa com a categoria de ro-
doviários, sem misturar seu trabalho com 
o comportamento da Vereadora Gilda Be-
atriz. Agradeceu e despediu-se. 2) GIL 
MAGNO, PSB --  Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Agradeceu ao Vereador Léo França 
pela deferência a seu respeito como pes-
soa, vereador parlamentar no terceiro 
mandato, com ilibada reputação ao longo 
do tempo. Agradeceu aos Vereadores 
que lhe externaram apoio, especialmente 
os que votaram em seu projeto de lei. 
Agradeceu por todo o respeito que teve 
por parte do Governo Municipal, especial-
mente do líder do Governo Fred Procó-
pio, para quem expressou toda sua indig-
nação e que atendeu às suas informa-
ções. Ressaltou que toda sua fala teria 
base apenas na razão, sem que apelasse 
para emoção. Citou que a Secretária Gil-
da Beatriz, ao invés de estar ocupando 
seu cargo de Vereadora, discute como se 
fosse a própria Vereadora, já que não res-
peitou nenhum parlamentar ao momento 
em que publicou um vídeo indelicado em 
suas redes sociais, lembrando que não 
tem conhecimento de onde tal vídeo foi 
gravado, porém que seria uma improbida-
de maior se tiver tido como cenário a Se-
cretaria onde a própria ocupa. Comentou 
que quando ataca-se um vereador e seu 
voto, ataca-se a população. Afirma que 
acredita no Governo de Hingo Hammes e 
agradeceu ao Governo do Estado, pois 
as indicações legislativas estão sendo 
cumpridas. Relata que enviou para Fred 
Procopio, um vídeo da de Aline Gonçal-
ves, funcionária do SEHAC, alimentando 
as redes atacando o seu projeto. Posicio-
nou firmemente em relação a ataques re-
cebidos durante seu mandato. Expressou 
apoio ao Governo de Hingo e agradeceu 
ao Governo Estadual, destacando que as 
indicações legislativas estão sendo cum-
pridas. No entanto, ele criticou duramente 
a ex-Vereadora e atual Secretária que o 
atacou nas redes sociais, espalhando in-
formações falsas sobre um projeto de lei. 
Afirmou que a lei defendida por ele tem 
um cunho ambiental, mas foi distorcida 
por ela, que também teria interferido no 
debate de forma inadequada. Disse que 
tem trabalhado arduamente, com mais de 
400 indicações legislativas e cinco proje-
tos de lei protocolados em pouco mais de 
40 dias. Afirmou que nunca usou as redes 
sociais para atacar ninguém, mas que 
não admitia ser alvo de mentiras e calú-
nias. Reforçou que a ex-Vereadora, agora 
secretária, deveria escolher entre os dois 
cargos, caso contrário, deveria deixar a 
posição. Reforçou que nunca foi matéria 
do Jornal Nacional somente se for do pro-
jeto de conscientização ambiental e não 
por rachadinha, funcionário fantasma e 
que a ex- Vereadora nunca usou da rede 
para se defender daquilo. Explicou sobre 
a sua empresa, onde não é fabricante de 
embalagem. Se desculpou com o Verea-
dor Henrique Laranja pela sua analogia. 
Pediu a identificação dos membros do 
Governo que estariam alimentando a dis-
córdia e a exoneração imediata de qual-
quer pessoa envolvida nesses ataques. 
No final, concluiu pedindo respeito ao 
parlamento e àqueles que confiaram seu 
voto nele. Agradeceu e despediu-se. Re-
gistre-se que o Vereador Gil Magno solici-
tou que constasse em ata um Requeri-
mento de Informação se possui algum 
funcionário “laranja” da Vereadora Gilda 

Beatriz no Gabinete do digníssimo Verea-
dor Henrique Laranja; Encerrada a FALA 
DOS VEREADORES E VEREADORAS o 
Senhor Presidente, passou à ORDEM 
DO DIA: Colocado em 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 6725/2021 do 
Vereador Junior Paixão; O Projeto foi 
aprovado com 12 votos; Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Léo França e do Vereador Octávio Sam-
paio; Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 3301/2024 do 
Vereador Marcelo Chitão; O Projeto foi 
aprovado com 13 votos; Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Octávio Sampaio; Colocado em discus-
são e votação o Requerimento de Inclu-
são nº: 2851/2025 do Vereador Junior 
Paixão; O Requerimento foi aprovado 
com 12 votos; Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, da Vereadora Júlia Casa-
masso e do Vereador Octávio Sampaio; 
Colocado em discussão e votação a Indi-
cação Legislativa nº: 1018/2025 do Vere-
ador Junior Paixão; a Indicação foi apro-
vada com 11 votos; Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Gil 
Magno, do Vereador Henrique Laranja e 
do Vereador Octávio Sampaio; Colocado 
em discussão e votação única em bloco 
das Indicações nº: 0228, 0230, 0231, 
0338, 0339, 0342, 1228, 1229, 1230, 
1684, 1687, 1688, 1697, 1740, 1741, 
1764, 1767, 1817, 2193, 2194, 2199, 
2209, 2219, 2286, 2289, 2290, 2291, 
2381, 2408, 2409, 2412, 2465, 2466, 
2467, 2524 e 2598/2025; As Indicações 
foram aprovadas com 13 votos; Registre-
-se a ausência do Vereador Dudu e do 
Vereador Octávio Sampaio; Terminada a 
ORDEM DO DIA e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às dezes-
seis horas e trinta e três minutos declarou 
encerrada a presente sessão, convocan-
do os Senhores Vereadores e Vereadoras 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
seguida. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Vinicius Martins, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.                                                  

 Vinicius Martins

ATA DA 14ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2025

Aos treze dias do mês de fevereiro do 
ano de dois mil e vinte e cinco, centésimo 
octogésimo primeiro ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e trinta e quatro minu-
tos, o Presidente o Vereador Júnior Co-
ruja declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou o Secretário o Vereador 
Thiago Damaceno que realizasse a leitu-
ra do expediente. EXPEDIENTE: Projeto 
de Lei nº: 2748 e  2836/2025 do Verea-
dor Henrique Laranja; Projeto de Lei nº: 
2780, 2781, 2783, 2809 e 2817/2025 do 
Vereador Thiago Damaceno; Requeri-
mento de Informação nº: 2785/2025 da 
Vereadora Professora Livía; Indicação 
Legislativa nº: 2782/2025 do Vereador 
Marquinhos Almeida; Indicação Legislati-
va nº: 2845/2025 do Vereador Henrique 
Laranja; Terminada a leitura do Expedien-
te o Vereador Thiago Damaceno solicitou 
a inversão de pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 2451/2024 
do Vereador Fred Procópio; O Projeto foi 
aprovado com 12 votos; Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Henrique Laranja e do Vereador Octá-
vio Sampaio; Colocado em discussão e 
votação única em bloco das Indicações 
nº: 0232, 0233, 0235, 0350, 0352, 0356, 
1231, 1232, 1233, 1742, 1743, 1746, 
1818, 1819, 1841, 1979, 1980, 1981, 
2195, 2196, 2197, 2225, 2273, 2276, 
2277, 2349, 2390, 2402, 2405, 2407, 
2453, 2468, 2470, 2471 e 2480/2025; As 
Indicações foram aprovadas com 13 vo-
tos; Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu e do Vereador Octávio Sampaio; 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim a primei-
ra Vereadora: 1) JÚLIA CASAMASSO, 
PSOL – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Desta-
cou uma vitória importante: a criação de 
uma lei que exige a publicação de relató-
rios sobre quebras de ônibus na cidade, 
algo que ela considera essencial para a 
melhoria do transporte público. Mencio-
nou que a população sofre com a falta 
de um serviço de transporte eficiente, 
especialmente em uma cidade com uma 
das passagens mais caras do estado. A 
lei, que foi construída em diálogo com a 
sociedade civil e o Conselho Municipal 
de Trânsito e Transporte, visa tornar o 
serviço de transporte mais transparente. 
O primeiro relatório, publicado no início 

de fevereiro, revelou que apenas em ja-
neiro, mais de 2.100 viagens não foram 
concluídas, com a empresa TURP sendo 
responsável por 1.800 dessas falhas. Cri-
ticou o estado dos ônibus, citando denún-
cias de falta de acessibilidade e veículos 
inadequados. Reafirmou o compromisso 
de fiscalizar as empresas de ônibus, de-
fendendo um modelo de transporte públi-
co mais eficiente e justo, que não benefi-
cie apenas poucos, mas atenda de forma 
digna a toda a população. Além disso, fez 
um convite para um evento no domingo, 
promovido pelo PCBR, com o objetivo de 
discutir o fim da escala 6x1, um modelo 
de jornada de trabalho que considera 
prejudicial aos trabalhadores. Destacou a 
importância de refletir sobre a carga de 
trabalho, especialmente das mulheres, 
que desempenham funções de cuidado 
e domésticas, muitas vezes sem o de-
vido reconhecimento ou remuneração. 
Argumentou que esse trabalho invisível 
poderia representar uma parte significa-
tiva do PIB, caso fosse adequadamente 
remunerado e reconhecido. Encerrou o 
discurso reforçando a necessidade de 
transformar essas pautas em políticas pú-
blicas, melhorar a qualidade de vida dos 
trabalhadores e promover a igualdade de 
gênero, com o intuito de construir uma 
sociedade mais justa e com mais opor-
tunidades para todos. Agradeceu e des-
pediu-se. 2) DR. ALOÍSIO, PP – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Teve como foco uma 
reportagem publicada na Tribuna de Pe-
trópolis sobre o financiamento das UPAs, 
especificamente a UPA de Itaipava. O 
jornal mencionou que desde 2020 a UPA 
de Itaipava recebe R$ 140.000 por mês 
do Governo do Estado. Complementou 
essa informação, afirmando que, quando 
foi Secretário de Saúde em 2021, a UPA 
ainda não recebia esse financiamento do 
Estado ou do Governo Federal, sendo 
mantida exclusivamente pelos recursos 
do município. Destacou que, em 2021, 
com o apoio do Deputado Federal Dr. Lui-
zinho, conseguiu garantir o financiamento 
estadual no valor de R$ 400.000, valor 
esse que será mantido até 2025, confor-
me publicado no Diário Oficial do Estado. 
Resultou em uma redução de custos para 
o município, permitindo que os recursos 
da fonte municipal fossem aplicados em 
outras áreas da saúde. Agradeceu ao Go-
verno do Estado e ao Deputado Dr. Luizi-
nho pelo apoio e parceria. Parabenizou o 
Governador do Estado, Cláudio Castro, 
e a Secretária Estadual de Saúde, Cláu-
dia Melo, pela entrega de um caminhão 
da saúde com exames de mamografia 
e ultrassonografia, uma iniciativa que 
visa reduzir a fila de exames e oferecer 
uma saúde de melhor qualidade para a 
população. Agradeceu e despediu-se. 3) 
PROFESSORA LÍVIA, PCdoB – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa 
e os telespectadores. Parabenizou as 
falas dos vereadores Júlia Camasso e 
Thiago Damaceno sobre a defesa de no-
vas formas de mobilidade urbana.  Des-
tacou a importância da mobilidade como 
uma forma de desenvolvimento e men-
cionou que um de seus projetos, já pro-
tocolado na câmara, trata da implemen-
tação da tarifa zero no transporte públi-
co. Explicou que a tarifa zero não é uma 
ideia impossível, pois já é aplicada em 
mais de 100 cidades no estado do Rio 
de Janeiro. Destacou que, ao não preci-
sar pagar pelo transporte, a população 
teria mais dinheiro disponível para gas-
tar no comércio local, o que ajudaria a 
aumentar a arrecadação da cidade. Re-
futou a ideia de que a tarifa zero seria 
inviável, mencionando que a iniciativa já 
ocorre em muitas cidades, seja de forma 
integral ou parcial. Enfatizou que a tari-
fa elevada no transporte público leva as 
pessoas a optarem por outros meios de 
transporte, como carros particulares ou 
aplicativos, o que resulta em mais con-
gestionamento nas ruas e menos uso do 
transporte público.  Defendeu que, com a 
tarifa zero e um transporte de qualidade, 
mais pessoas optariam pelo ônibus, dimi-
nuindo o número de carros nas ruas e, 
consequentemente, o trânsito. Finalizou 
afirmando que o projeto da tarifa zero 
está protocolado e que a luta por sua 
implementação continuará, com diálogo 
com a sociedade, outros Vereadores e 
o Executivo. Acredita que essa medida 
transformará a forma como as pessoas 
se deslocam dentro de Petrópolis. Agra-
deceu e despediu-se. Encerrada a FALA 
DOS VEREADORES E VEREADORAS, 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, 
a Presidência, às dezesseis horas e cin-
quenta e sete minutos declarou encer-
rada a presente sessão, convocando os 
Senhores Vereadores e Vereadoras para 
a próxima sessão, que ocorrerá no dia 
dezoito de fevereiro de dois mil e vinte e 
cinco às dezesseis horas. Escrevo, atesto 
e assino para fazer constar, Vinicius Mar-
tins, Assessor para Procedimentos Públi-
cos. Registre-se e publique-se.

Vinicius Martins
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Trânsito intenso e atrasos no transporte
Diário nos Bairros aponta o desafio da mobilidade urbana em Petrópolis

DIVULGAÇÃO

VÁRIAS linhas de ônibus apresentam atrasos significativos por conta do trânsito

Emanuelle Loli – estagiária 

Motoristas e passageiros que 
transitam por diversos pontos da 
cidade, principalmente em ho-
rários de pico, têm observado o 
intenso tráfego de veículos na ci-
dade. O problema de mobilidade 
urbana no município é uma rea-
lidade que atrapalha a vida dos 
petropolitanos que precisa ser, 
pelo menos, amenizada.

Por volta das 18h, da última 
segunda-feira (17), a Cidade das 
Hortênsias publicou um comu-
nicado em suas redes sociais de 
que mais de 15 linhas estavam 
com atrasos devido ao trânsito, 
afetando regiões como a Estrada 
da Saudade, Avenida Ipiranga, 
Fonseca Ramos e Quissamã.

A Turp também publicou um 
comunicado em suas redes so-
ciais na tarde da segunda-feira 

(17) informando que 10 linhas 
estavam com atrasos superiores 
há 40 minutos. “A Turp informa 
que 10 linhas de ônibus estão 
sofrendo impactos na operação 
desde 17h40, devido aos con-
gestionamentos registrados da 
Avenida Barão do Rio Branco ao 
Roseiral, resultando em atrasos 
superiores há 40 minutos”, in-
formou por meio de nota. 

Na manhã dessa terça-feira 
(18), a Cidade das Hortênsias 
publicou que 7 linhas de ônibus 
estavam com atrasos devido ao 
trânsito na Avenida Barão do Rio 
Branco, por volta das 8h. Além 
disso, na parte da tarde deste 
mesmo dia, a empresa também 
publicou a respeito de atrasos na 
região do Bingen. 

Perguntada, CPTrans in-
formou que vem analisando as 
medidas necessárias para miti-

gar os problemas de mobilidade 
urbana do município, avaliando 
os estudos técnicos que já fo-
ram realizados e identificando 
novas demandas. Uma das me-
didas adotadas recentemente 
foi a instalação de balizadores 
flexíveis no trecho entre o Sho-
pping Estação e a rotatória do 
Terminal de Itaipava. O objetivo 
é inibir as manobras de conver-
são à esquerda no trecho, onde 
já havia a sinalização horizon-
tal (com faixa dupla contínua). 
Essa medida visa reduzir os 
índices de acidente no trecho 
e as retenções causadas pela 
manobra. Outras medidas, em 
diferentes pontos da cidade, es-
tão sendo estudadas. O reforço 
nas equipes de trânsito, com os 
aprovados no concurso público, 
também ajudará na gestão dos 
congestionamentos.
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